

梅の里



第3号

令和6年

6月28日(金)発行

自分のためにだけじゃなく、困っているだれかのために

校長 四十住基子

子ども達の行動規範が変わってきているのを感じます。だれかの役に立ちたい、みんなの幸せのために力を発揮したい、そういう意識が育ってきたように思います。それは、避難所と共に学校生活を送っていたり、家庭や地域のみならず、全国各地の皆さんの善意に触れたりして、自分たちも課題を見つけ、行動を起こしているからだと思います。

6月11日に行われた「珠洲市SDGs合同学習会」でトヨタ自動車の社員の方が移動トイレの開発を進めた理由を、「困っているだれかのために」という言葉で説明されました。開発に多大な労力と資金をかけて、他の車ほど需要も多くはないのに、なぜだろうという疑問がありました。移動トイレがあれば、外出時や災害時に、車いすの方も安心してトイレができます。まさに、「誰一人とり残さない」社会の実現です。利益とか、コストパフォーマンスだけではないのです。困っている人を助けることで、世の中をよくする企業でありたい、という理念に感銘を受けました。

6月24日に飯田小から自衛隊風呂が移動しました。これまでに多くの児童やご家族がお風呂を利用してきたことと思います。入浴前後に自衛官の人と交流したり、毎日顔を合わせてあいさつを交わしあいました。時には授業にも参加してもらいました。「災害支援」を通して、被災した私たちに寄り添い励ましていただきました。お別れ会では、6年生代表の凛々しい挨拶の姿がありました。相手に感謝し、これからの自分たちの生き方について触れていました。そして全員合唱では一所懸命に歌う姿がありました。その一所懸命な歌声に涙する自衛官や避難所の方、保護者の方もいらっしゃいました。

素直に感謝の気持ちを表し、相手に届けることができる飯田小児童の皆さんをととても誇らしく感じました。授業や学校生活の中でも、誰かのためになる、誰かを笑顔にしたい、そのために頑張る準備する、頑張る勉強する、頑張る発表する、そういう姿が増えてきました。その努力の継続が必ず自分の成長につながります。誰かのためにも頑張ろうと思うことが、実は自分自身を鍛えることになるのです。自分のためにも、そして誰かのためにも惜しみなく努力をしていきましょう。

7月の行事予定

- 1日 (月) 防犯パトロール・かがやき集会
- 2日 (火) おはよう挨拶・プール
袖司書来校・佃スクールカウンセラー来校
山岸 ICT 支援員来校
- 3日 (水) 水曜日課 全校 14:30 下校
- 4日 (木) 朝の読み聞かせ 佃スクールカウンセラー
- 5日 (金) 授業参観・非行被害防止講座
学級懇談・ALTジリアン先生
学校評価アンケート (～12日)
- 9日 (火) シェイクアウトいしかわ
3・4年SDGs 合同学習会AM
5・6年SDGs 合同学習会PM
- 10日 (水) いじめ・携帯アンケート プール
水曜日課 全校 14:30 下校
- 11日 (木) プール
- 12日 (金) 安全点検・防犯ブザー点検
ALTジリアン先生
- 16日 (火) 袖司書来校・佃スクールカウンセラー来校
- 17日 (水) おはよう挨拶・プール
水曜日課 全校 14:30 下校
- 18日 (木) 朝の読み聞かせ
児童総会・校外子ども会
- 19日 (金) 1学期終業式・大掃除
ALTジリアン先生
- 21日 (日) 夏季休業 (7/21～8/31)
- 23日 (火) 1学期通知表渡し・個人懇談
13:00～
- 24日 (水) プール開放【～8月8日】
- 26日 (金) 学校運営協議会②
- 31日 (水) 親子議会

8月の行事予定

- 5日 (月) 全校登校日
- 13日 (火) 学校開庁日【16日まで】
- 19日 (火) 安全点検
- 29日 (木) 4・5・6年生登校日
- 30日 (金) 全校登校日
- 31日 (土) PTA環境整備作業

前期委員会 任命式



委員名	委員長	副委員長
代表委員会	浅井 敬祐	濱 心花
保健委員会	濱岡 晃久	濱田 鉄馬
図書委員会	前田 悠斗	宮下 佳子
放送委員会	濱野 海	青木 咲空
給食委員会	新 泰地	新谷 蒼汰
学級代表		
3年生	川元 祥	山岸 咲耶
4年生	安川 すず	比古咲麗心
5年生	濱 心花	濱田 鉄馬
6年生	浅井 敬祐	石尾 恒貴

8020保健集会 ～保健委員会～



保健委員会は歯の健康クイズの後、ミニドクターが上手な歯のみがきかたについて説明してくれました。

集団登下校について

当分の間、集団登下校を継続いたします。安全のため、山本寝具店チームの集合場所を一部変更いたしました。下校時刻については、水曜日は全校5限で終了の場合は14:30下校。委員会・クラブがある場合は15:30下校となります。よろしくお願いいたします。



読み聞かせ ～図書委員会～

図書委員会の6年生が中心となり、お昼休みを利用して1年生に絵本の読み聞かせをしてくれました。



3年生 生き物観察会 ～珠洲の自然について考える～

生き物が大好きな3年生は、たくさんの生き物を観察することができ大喜び！ルールを守って楽しく、そして真剣に観察できました。珠洲の自然を考えるよいきっかけになりました。



4・5・6年生 珠洲市体育交歓会 ～共に競い、共に力を合わせ～

珠洲市内の4～6年生120名が集い、50m走・ハードル走、ソフトボール投げを行いました。他校の児童と競い合ったり、綱引きでは共に力を合わせたり、それぞれの持っている力を十分発揮することができました。未来の珠洲市を支えるみんなが、お互いに切磋琢磨し合う姿はとても素敵でした。



3・4・5・6年生 SDGs合同学習会 ～最新の技術から学ぶ～

トヨタ自動車の方のお話を聞き、MIRAIとモバイルトイレを見学しました。復興支援のため届けようとした最新の技術を学ぶことで持続可能な社会について考えることができました。



トヨタ自動車のミライは電気を家や学校に送れるのでびっくりしました。地震の時に電気がつかなくなっても役に立つのでとても便利だと思いました。

モバイルトイレは1回に流す水の量が5.5ℓ節約できるので、とてもSDGsに貢献しているなと思いました。トヨタ自動車の技術がとても向上しているなと思いました。

縦割り班発足式 ～力を合わせてがんばるぞ！～

待ちに待った縦割り班が発足しました。掃除・給食・行事などで力を合わせて活動します。今年は3チームで活動します。チーム名は、6年生の思いがこめられたとても意味のあるものです。



赤:ルビー
勝利・情熱



黄:トパーズ
友情・希望



青:ラピスラズリ
成功・幸運



4年生 インタビュー ～知ること～

総合で福祉のことを勉強しています。避難所にいる方に困っていることを尋ねました。生の声を聴くことでよりよい解決方法を考えていきます。



この会を実施するにあたり、2年生も4年生もポスターを作成したり、避難所の方々に「ぜひ、来てください。」と直接呼びかけを行ったりしました。どうしたら協力してもらえるのか、どうしたら楽しんでもらえるのか、一人一人が真剣に考えるいい機会となりました。

2年生 音楽会 ～感謝をこめて～

歌の大好きな2年生が音楽会を開きました。避難所の方や自衛隊の方を招待し、日頃の感謝を歌で表現しました。



梅採り&梅干しづくり ～受け継いでいこう～

今年も「梅の里」の梅は、地震に負けることなく大きな実をたくさんつけてくれました。

避難所にいる皆さんに教えていただき、2年生が梅干しづくりを行いました。

